
2022 年浙江省半导体行业协会理事长会议顺利召开

9 月 28 日，浙江省半导体行业协会在杭州召开了 2022 年理事长

会议。张明常务副理事长、汤天申副理事长、丁勇秘书长等领导，陈

光磊、金晓玲、马琪等专家顾问，黄丽珍（理事长单位杭州士兰微电

子股份有限公司代表）、崔传荣、王鸿龙、陈丽霞等副秘书长及副理

事长单位矽力杰半导体技术（杭州）有限公司、杭州立昂微电子股份

有限公司的代表等共 15名人员出席会议。

会议第一阶段主要讨论两项议题。一是为响应国家“大力推动节

能减排，加快建立健全绿色低碳循环发展经济体系，助力实现碳达峰、

碳中和目标”的号召和精神，同时完善我省集成电路产业链生态，会

议决定由浙江省半导体行业协会联合杭州士兰微电子股份有限公司、

矽力杰半导体技术（杭州）有限公司、杭州立昂微电子股份有限公司、

杭州中欣晶圆半导体股份有限公司等行业骨干企业共同制定《集成电

路晶圆制造单位产品能源消耗限额及计算方法》团体标准；二是随着

浙江省对制造业及集成电路产业的日益重视，浙江省政府陆续出台

《关于深入实施制造业首台（套）提升工程的意见》等系列文件，装

备、新材料、软件等重点领域均已列入浙江省制造业首台（套）产品

政策支持范围，协会也将配合有关部门推进制定浙江省芯片首台（套）

认定工作。

会议第二阶段主要是协会相关人事的聘用和任命。为提升协会在

开展业务活动中的专业能力，强化协会在行业中的权威性和影响力，



协会决定聘请陈光磊（原浙江省信息产业厅副巡视员）、马琪（杭州

电子科技大学研究员）、金晓玲（原杭州国家集成电路设计产业化基

地有限公司总监/高级工程师）为浙江省半导体行业协会高级顾问；

同时，为了完善协会秘书处工作机制，吸收更多行业骨干领导和优秀

青年参与到协会工作中来，协会决定任命黄丽珍（杭州士兰微电子股

份有限公司副总裁）、崔传荣（浙江豪微科技有限公司副总）、王鸿

龙（绍兴集成电路行业协会秘书长）、陈丽霞（杭州国家芯火双创平

台运营部部长）为副秘书长。

本次会议讨论气氛活跃，与会领导和专家等人对如何进一步推动

我省集成电路产业高质量发展的认知高度一致，提出了很多建设性的

意见。制定晶圆产品能耗评价的团体标准将有利促进和提高我省集成

电路制造的技术进步及运营质量，对我国集成电路制造业节能降耗及

良好经济效益的实现具有深远意义。同时，协会自身建设工作也将随

行业的发展而不断改进，赋能成长，蓄势前行。
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